
平成 26年 6月 9日（月）

ウィリング横浜　12階

研修室 124 ・ 125号室

施設看護に役立つ認知症と認知症疾患の理解

かわさき記念病院

院長　福井　俊哉氏

95 名

講 師 ：

研 修 日 ：

会 場 ：

テ ー マ ：

参 加 人 数 ：



No.1

88 枚

92.6 %

☆　参加者について　☆

①施設経験年数

1年未満 6 名 6.8%

１年以上 10年未満 59 名 67.0%

10年以上 20年未満 25 名 28.4%

20年以上 30年未満 0 名 0.0%

30年以上 40年未満 0 名 0%

40年以上 0 名 0%

未記入 2 名 2.3%

②職種

看護師 73 名 83.0%

准看護師 2 名 2.3%

介護職 11 名 12.5%

社会福祉士 1 名 1.1%

未記入 1 名 1.1%

③役職

責任者 1 名 1.1%

部長 16 名 18.2%

課長・科長 4 名 4.5%

看護介護長 1 名 1.1%

師長 19 名 21.6%

リーダー 2 名 2.3%

係長 1 名 1.1%

主任・副主任 14 名 15.9%

フロアマネジャー 1 名 1.1%

なし 2 名 2.3%

未記入 27 名 30.7%

回 収 率

平成26年6月10日集 計 日

集 計 枚 数

県老健　平成26年度　第1回看護部会研修会　アンケート集計結果

83.0% 

2.3% 
12.5% 

1.1% 
1.1% 

看護師 

准看護師 

介護職 

社会福祉士 

未記入 

6.8% 

67.0% 

28.4% 

0.0% 
0% 0% 

2.3% 
1年未満 

１年以上 10年未満 

10年以上 20年未満 

20年以上 30年未満 

30年以上 40年未満 

40年以上 

未記入 

1.1% 
18.2% 

4.5% 
1.1% 

21.6% 

2.3% 

1.1% 

15.9% 

1.1% 

2.3% 

30.7% 

責任者 

部長 

課長・科長 

看護介護長 

師長 

リーダー 

係長 

主任・副主任 

フロアマネジャー 

なし 

未記入 



No.2

④年齢

20代 2 名 2.3%

30代 13 名 14.8%

40代 25 名 28.4%

50代 20 名 22.7%

60代 22 名 25.0%

未記入 6 名 6.8%

⑤現職での経験年数

1年未満 10 名 11.4%

１年以上 10年未満 44 名 50.0%

10年以上 20年未満 24 名 27.3%

20年以上 30年未満 1 名 1.1%

30年以上 40年未満 2 名 2.3%

40年以上 1 名 1.1%

未記入 6 名 6.8%

⑥看護協会入会の有無

有 45 名 51.1%

無 41 名 46.6%

未記入 2 名 2.3%
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No.3

1.研修内容について

① 興味を持っていた 82 名 93.2%

② あまり興味を持っていなかった 0 名 0.0%

③ どちらとも言えない 3 名 3.4%

④ 未記入 3 名 3.4%

2.実践への応用について

① 全て役に立つ 37 名 42.0%

② 一部役に立つ 45 名 51.1%

③ 役に立たない 0 名 0%

④ どちらとも言えない 2 名 2.3%

⑤ 未記入 4 名 4.5%

3.理解度について

① 理解できた 31 名 35.2%

② ほぼ理解できた 40 名 45.5%

③ 一部理解できた 14 名 15.9%

④ 理解できなかった 0 名 0.0%

⑤ 未記入 3 名 3.4%

4.研修全体を通しての感想　（複数回答）

① 内容のレベルが高すぎた 14 名 15.9%

② 内容のレベルが低すぎた 0 名 0.0%

③ 期待していた内容と違った 2 名 2.3%

④ 問題解決の糸口が得られた 26 名 29.5%

⑤ 今後の課題や方向性がつかめた 29 名 33.0%

⑥ 未記入 12 名 13.6%

⑦ ①③の2つに✔ 1 名 1.1%

⑧ ④⑥の2つに✔ 3 名 3.4%

⑨ ⑤⑥の2つに✔ 1 名 1.1%

5.施設のケアプラン様式について

① MDS 24 名 27.3%

② 三団体 4 名 4.5%

③ R4 13 名 14.8%

④ その他 21 名 23.9%

⑤ 未記入 26 名 29.5%

※ その他

（ＭＤＳを一部抜粋・オリジナル・理論を持たず問題解決方式）
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No.4
6.質問、要望について

＜感想＞
・ とてもわかりやすかったです。ありがとうございました。

・ 症例に対して良くわかりました。

・ 有意義な講義が聞けた。また、先生の病院の今後の治療、看護に大きな期待を持ちます。

・ 普段、介護の世界から認知症を見ているので、科学的にまた論理的でピンと来ることができた。

・ とてもわかりやすく、シリーズ化しても良いと思います。

・ 大変有意義な講義でひきつけられました。

・ 非常に勉強になったが、少し難しかった。また機会があれば聞きたいです。

・ とても有意義な研修でした。この研修をシリーズで是非聞きたいです。

・ とても良くわかった。今後の参考となったが、アリセプトは高くて使用できません。

・ 本人の講師の講義のすばらしさに感動。わかり易く内容も豊かでした。

・ とても分かりやすく楽しく受けられる研修でした。

・ 認知症の利用者の症状を見極め、ケアに役立つようにしたい。

・ わかりやすくて、大変興味深かったです。もっと具体的な症例を聞いてみたかったです。

・ 内容がわかりやすかったので、自分からも伝えていけると思った。

・ 認知症の診断にMIBG心筋シンチというものがあるというのを初めて知った。

改めて復習して今後の業務に役立てたいです。

・ 質問の回答が参考になりました。認知症の具体的事例の対応について又、研修できる機会があれば、

うれしいです。わかりやすい講義をありがとうございました。

・ 認知症の基礎的な理解が出来たと思います。大変分かりやすかったです。

・ アリセプトについての基礎的な知識がもう少し知りたいと思います。

・ 今回の研修の質問コーナーが非常に参考になりました。老健に特化したお話しが伺えてとても興味

深かったです。

・ 症状によって対応の違いがあれば教えて頂きたかった。

・ 認知症についての研修には何度かでたことがあったが、初めに先生が話されたように、このような視点

からの研修は、初めてだったので、とても楽しかった。

・ 貴重な講義をありがとうございました。アリセプトやメマリーは高齢（90～100歳）になっても長期間服用は、

続けるべきなのでしょうか。服用を続けることで認知症が改善していると考えるべきなのでしょうか。

・ 施設長がアリセプトについての認識を深めて欲しいと思った。医師がもう少し理解をする事が大事。



No.5

＜研修テーマの希望について＞
・ 本日同様に疾患に関する研修会がもっとあると良いと思います。

・ BPSDの具体的例と対処事例を多くしての研修。

・ 収集癖の方について

・ パーソンセンタードケアの研修ををお願いします。

・ 杉山先生の講義もお願いしたい。

・ 長谷川和夫先生の講義を開いてください。

・ レビー小体の小阪教授の講義

・ 認知症の認定看護師制度（看護協会）について教えてください。

・ 介護も参加可能でしたが、内容が難しかったと思います。

＜日程の希望について＞

・ 月曜日は研修会にもスタッフを出席させにくいのでご検討をお願い致します。

・ 会議は、月・水を避けてもらいたい。


